開催日時	令和元年9月30日(月) 午後2時~午後3	3 時 30 分	
開催場所	西尾市役所 41 会議室		
	【会長】		
		際福祉開発学部教授	千頭 聡
	【副会長】		
	NPO 法人やらまいか人まちサポー	事長	牧野明広
	【評価会議会員】		
	西三河農業協同組合 営	·農部長	黒野善久
		務理事	森 隆司
	連合愛知三河中地域協議会 西尾地 副 区連絡会	議長	長谷憲央
出席者	株式会社キャッチネットワーク 代	表取締役副社長	山田達也
	西尾商工会議所中小企業相談所所	長	若杉真吾
	矢田つぼみ保育園 蜃	長	杉浦孝子
	【事務局】		
	総合政策部企画政策課 課	長	齋藤武雄
	総合政策部企画政策課 主	任主査	下村幸成
	総合政策部企画政策課 主	查	山崎高志
	総合政策部企画政策課 主	事	鈴木 恵
	【交付金対象事業関係者】		,
	産業部商工観光課 主	查	左右田明
 欠 席 者			稲垣志乃武
	西尾信用金庫 企	:業支援部長	樅山幸彦
内 容	1 開会及びあいさつ 企画政策課長よりあいさつ 2 議題 西尾市まち・ひと・しごと創生総合戦略に基づく施策の平成30年度 の取組状況等について 事務局及び交付金対象事業関係者より説明 (会員からの主な意見) 【千頭会長】 人口について、総人口は増加しているということだが、その内訳はどのようか。 【事務局】 日本人は減少し、外国人が増加した結果、差し引きで総人口は増加している状況です。 【森会員】 特産品による新商品開発数7件はどのようなものか。 【事務局】 27年度が西尾ナポリタン、28年度が竜の子グルメ、抹茶鍋、29年度が抹茶肉まん、抹茶かりんとう、抹茶パンケーキミックス、30年度が三河のかんしょ入り西尾の抹茶えびせんべいの7件です。かりんとう、パンケーキミックスはスギ薬局でも販売をした。		

【若杉会員】

福地南部地域の活性化について、農業を観光資源として生かす施設の建設についての、進捗はどのようか。

【事務局】

憩の農園を軸に観光開発区域に設定し、正式に開発できる根拠が整ったが、それ以外についてはJA西三河との協議の上、JAの意向を伺いながら進めていくことになるため、はっきりとは決まっていない。

【黒野会員】

現在、どのような施設が良いかなどグランドデザインを検討している。中長期 的に集客が見込める施設を整備していきたいと考えたい。

【牧野会員】

全国平均の高齢化率より低いと思うがそういったことの表記を追加したらどうか。元気な高齢者が多い地域であり、シルバー人材センターの会員数なども増えてきているが、一方でボランティアの意向も増えている。その中で、稼げるボランティアを望む声も高まっている。生きがいづくりの一環として高齢者の能力を活用した企業支援や地域貢献、社会とのつながりを作る仕組みづくりができるとよいのではないか。

【森会員】

ホームページについて、28年度にリニューアルを実施したことでアクセス数が減少している。その後、SNSの普及などによりアクセス件数が伸び悩んでいるが、観光協会においてもインスタグラムやライン、フェイスブックを活用し、多角的な情報発信に努めている。海外向けはまだまだ不足しているが、広域連携などを中心に醸造品を活用した新たな特産品の開発などを実施しインバウンド誘客に繋げていきたい。

【千頭会長】

海外からの観光客に一番見られているのは、トリップアドバイザーの評価であることが学生の研究で分かっている。それらを書いているのは在日外国人であることも明らかになっていることから、トリップアドバイザーや在日外国人の活用を視野に入れていくことも重要である。

【若杉会員】

ホームタウンパートナー協定により、デンソーエアリービーズを盛り上げる機運の高まりを感じてきているが、セカンドホームタウンの郡山市などに比べ、施設等の規模が西尾市より大きく、ホームタウンゲームも少し寂しさを感じた。そのあたりの対応を含めた取り組みも図っていただきたい。

【事務局】

チームの流出も危惧しており、課題があることは認識しており、デンソーと連携しながらさらに取組みを進めていきたい。

【千頭会長】

吉良温泉の外国人宿泊者は、外国籍か在日を含めた外国人か。

【事務局】

観光入込客数調査に合わせて市独自で調査しており、国籍毎の数は把握できていないが、ほとんどが中国人である。

【若杉会員・森会員】

駅前のアクセスインや幡豆の海遊亭にも相当数の外国人宿泊者が存在している。

【杉浦会員】

矢田地区は区画整理などの影響により、子どもの数が増大しており、低年齢児の保育の受け皿が不足している。休日保育や障害児保育もまだまだ不足しており、

子どもの成長においても、多様性を育むためには効果的であるため、対応できる施設が増えることを期待している。また、施設の老朽化が著しいところも多いため、計画的な建て替えや更新も進めていくことで保育士の確保に繋がると考えられる。

【黒野会員】

保育園に入れず仕事復帰できない社員が増えているが、保育士の数は十分なのかどうか。また、託児施設などの整備の状況はどのようか。

【事務局】

保育士については、不足していると聞いている。託児施設については把握できていない。

【杉浦会員】

保育士は慢性的に不足している。特に3歳未満児は保育士1人で見られる人数が3歳以上児に比べ少ないため、未満児の利用の希望が増えれば増えるほど保育士不足が顕著になる。託児のニーズが高いのは病院勤めの方である。駅前に認可外の保育施設が整備されたほか、来年度中央幼稚園が認定こども園化されることで受け皿が整備されるが、まだまだ十分ではない。

【若杉会員】

駅前の企業主導型保育施設の立ち上げを支援したが、まだまだ足りていない。 しかし、仮に施設の整備が進んだとしても保育士の確保という課題もあり、保育 士の処遇改善なども併せて取り組む必要がある。

【千頭会長】

待機児童の状況はどうか。

【事務局】

西尾市では、待機児童は発生していない。ただし、希望した園に入れていない 方は多くいる。

【千頭会長】

給食費の無料化は独自の取組みか。

【事務局】

主食代は市独自の取組みで無料にしている。

【杉浦会員】

副食費は10月1日から各世帯が負担する。

【長谷会員】

保育園への入園希望を出す際に第6希望まで書くことになっているのか。

【杉浦会員】

未満児は第6まで記入していただいている。

【長谷会員】

終業時間まで働くとお迎えに間に合わないという方がいらっしゃるが、そのあたりは何か対応できないか。

【杉浦会員】

延長保育を利用すれば、その方の就業状況次第で最大 18 時 30 分まで延長ができる。

【山田会員】

結婚支援事業の特色はあるか。

【事務局】

セミナーとパーティをセットで開催しており、セミナーとパーティの間で1週間時間をとっている。セミナーにおいてはコミュニケーションの質の違いだけでなく、身だしなみなどについてもアドバイスをしており、パーティに向けた準備期間を設けるなどの工夫をしている。

【若杉会員】

にしがま線の利用促進を行っているが、複線化についての市の考え方はどのようか。

【事務局】

複線化については、過去に総合計画へも記載するなどしていたが、現在、記載はない。しかしながら、毎年、安城市と一緒に名鉄に対して要望を提出する中で、複線化の要望は上げさせていただいている。名鉄としては、対応しなければならない状況が出てくれば対応するという回答になっている。

【牧野副会長】

駅前の整備が整い、駅周辺のにぎわい創出が期待されるが、にしがま線の利用 促進は、吉良吉田-蒲郡間の利用者の増加に資す戦略や取り組みがより最も重要に なってくる。

【事務局】

名鉄を残すか他の代替交通手段があればよいのかは、市民の皆さんそれぞれに 考えをお持ちだと思う。しかし、今後新たな交通手段が登場することもあるかも しれないが、現状では、鉄道は地域のアシとして非常に重要であり、鉄道がイン フラとして整備されていることで地価の下落を抑制などに繋がっていると感じて いる。

【森会員】

佐久島が非常に好調であり、定時以外のダイヤ運行も行っているが、10時台に一色発の便が定期ではなく、観光客の利用ニーズと一致していない状況が生じている。また、バスとのつながりもあまりよくない状況であり、そのあたりの連携も交通の見直しの中で対応できないか。

また、西野町方面へのバス路線がなく、観光客の方が抹茶街道へアクセスしにくい状況であるため、そのあたりも含めて交通利便性を検討していただきたい。

【事務局】

繁忙期における渡船のダイヤは**2**隻の船をピストン輸送しておりダイヤ関係なく運行している状況である。バスとのアクセスについては、渡船場を移設した際に目いっぱいのダイヤで組んで頂いた経緯がある。

【千頭会長】

佐久島の食事処がもう少し充実するとよい。

【事務局】

近年、若い方がカフェを開設したりするが、繁忙期では食事に 1 時間待つなど の時間が生じている。

【長谷会員】

住みよさの評価が70%とのことだが、これは良い数字か。

【千頭会長】

決して悪い数字ではない。

【事務局】

数字自体は悪くはないが、地域の性質上、優秀な団体が多いため、全国的にみれば低くはないが、西三河の中では見劣りしてしまう。

【山田会員】

KPIの設定方法について、ホームページの閲覧数などのように関連する指標 (SNS のフォロワー数など)の数字を記載したほうが良いのではないか。

【千頭会長】

KPIの達成率があまり芳しくないが、それがパッと見わかりにくい。達成率などの表記を記載してはどうか。また、できないのならば、できない理由を説明したうえで、目標値を下方修正したり、どのような取り組みを推進することで今

後達成する見込みかなどの説明をし、KPIの意義などを意識するべき。

【千頭会長】

推進交付金の評価について、KPI等への貢献度はどのようか。

【会員一同】

寄与していると考える。

【千頭会長】

国の次期計画が 12 月に策定されることを受けて、その後に西尾市の次期計画を 策定していく予定ということであるため、次期計画が策定できるまで現行の計画 を最大 1 年延長するというものであるが、そこについては了承ということでよいか。

【会員一同】

異議なし。

【千頭会長】

本日皆様からいただいた意見は今後の取り組みの参考にしていただき、計画を 推進していただくものとして、本日の会議を終了させていただきます。